

Communiqué de presse

Jeudi 20 mars 2025

Violences sexuelles envers les mineurs : DIS NO poursuit son cycle de conférences à Neuchâtel

Lausanne, le 6 mars 2025 – **Pionnière en Suisse romande dans la prévention de la maltraitance et des abus sexuels envers les enfants, l'association DIS NO poursuit son cycle itinérant de conférences et fait étape à Neuchâtel. Ce quatrième rendez-vous réservé aux professionnels aura lieu jeudi 20 mars (18h30), à la salle de conférence du Stade de la Maladière.**

Organisée en partenariat avec la Police judiciaire neuchâteloise et avec le soutien d'Action Innocence, cette soirée intitulée « *Pédopornographie : de la détection à la prise en charge* » sera aussi un espace d'échanges et de partages d'expériences. Elle abordera des pistes d'intervention concrètes, conjuguant les points de vue thérapeutiques et judiciaires.

Programme et inscription sous : <https://disno.ch/cycle-de-conferences-prevention-abus-sexuels/>

Phénomène en forte augmentation au cours des dernières années, l'utilisation de matériel pédopornographique représente un volume important des infractions à caractère sexuel et amène une diversification des profils des auteurs. Les questions et défis soulevés par cette problématique sont nombreux et concernent des domaines divers : la prévention, la détection ainsi que la prise en charge psychologique et judiciaire.

Par les regards croisés de professionnels, cette conférence sera l'occasion d'aborder cette problématique sous l'angle des utilisateurs de ces contenus. Trois prises de parole sont prévues :

- Mme Ludivine Ferreira Broquet, Procureure, Ministère public du canton de Neuchâtel
- M. Sébastien Humair, Commissaire, Police judiciaire de Neuchâtel
- Dr Dominique Marcot, médecin-chef de la filière légale, Centre Neuchâtelois de Psychiatrie (CNP)

Un cycle de six conférences sur neuf mois

Entre septembre 2024 et juin 2025, six soirées sont organisées dans cinq villes romandes avec un partenaire local. Chaque conférence cherche à sensibiliser les professionnels et mettre en réseau les organismes concernés. « En explorant à chaque fois un angle différent, ce cycle de conférences est une première. Elles aborderont des thématiques qui restent taboues dans notre société et qui soulèvent des questions difficiles. Mais nous ne pouvons pas nous permettre de ne pas en débattre », précise Hakim Gonthier, Directeur de DIS NO.

Cette initiative est financée par la Fondation Action Innocence, dans le cadre de son programme AntiPedoFiles qui lutte contre la pédocriminalité sur internet. Par ailleurs, l'association DIS NO est également soutenue par la Confédération et l'Etat de Vaud. Après Lausanne, Genève et Fribourg, trois autres rendez-vous sont à l'agenda.

- 26 septembre, Lausanne – *Prise en charge des personnes pédophiles : l'importance de la prévention secondaire*
Avec la Direction Générale de l'Enfance et de la Jeunesse (DGEJ) et l'Office du Médecin Cantonal (OMC)
- 7 novembre, Genève - *Victimes et auteurs : complémentarité et continuité des regards*
Avec le Centre thérapeutique pour les Traumatismes dont les Agressions Sexuelles (CTAS)
- 30 janvier, Fribourg - *Prévention des violences sexuelles auprès des jeunes : quels enjeux aujourd'hui ?*
Avec le Service du médecin cantonal (SMC)
- 20 mars, Neuchâtel - ***Pédopornographie : de la détection à la prise en charge***
Avec la Police Judiciaire Neuchâteloise
- 8 mai, Sion - ***Aborder l'inabordable : réflexions autour des comportements inadéquats chez les jeunes***
Avec les Centres de consultation Sexualité-Information-Prévention-Éducation (SIPE)
- 19 Juin, Lausanne - ***Formés pour durer ? Réflexions sur des pratiques professionnelles à « haut risque »***
Avec l'association ESPAS (Espace de Soutien et de Prévention - Abus sexuels)

Inséré dans un projet plus large

Le cycle de conférences fait partie d'un projet plus vaste mené par DIS NO et issu d'un constat : les formations portant sur la pédocriminalité et la pédophilie sont insuffisantes. Corollaire, les ressources à disposition sont limitées et les psychothérapeutes expert·e·s de ces thématiques trop peu nombreux. En outre, le tabou associé à la problématique est un obstacle majeur pour rechercher une aide, tant pour les personnes concernées que pour les proches. Ce même tabou perdure aujourd'hui chez certain·e·s professionnel·le·s.

Aussi, le projet a pour objectifs de :

- Renforcer le réseau de psychothérapeutes qualifiés et actifs dans le suivi de cette patientèle.
- Favoriser le partage d'expertises pour améliorer la prévention et la prise en charge.
- Sensibiliser les professionnel·le·s de divers milieux aux enjeux de la pédophilie et de la pédocriminalité.
- Informer sur les ressources et les acteurs du terrain actifs dans ce domaine.

10 ans du service DIS NO : un tournant dans l'approche préventive

La prévention des abus sexuels nécessite une approche globale. Elle doit considérer les victimes et les auteurs (prévention tertiaire), les potentiels auteurs et victimes avant que des actes d'ordre sexuel ne soient commis (secondaire) ainsi que la population de manière générale, en incluant les enfants et les adolescents (primaire).

Dans le cas de la prévention secondaire, les personnes concernées par une attirance pédophile et/ou la consommation de pédopornographie doivent pouvoir accéder à une aide adéquate pour éviter de nouvelles victimes. Depuis 2014, DIS NO leur assure un soutien confidentiel, une écoute non-jugeante, de l'information et des conseils ciblés. L'association répond également aux professionnel·le·s ainsi qu'à celles et ceux qui sont préoccupé·e·s par un proche. Le service est accessible au 0800 600 400 (ligne confidentielle et gratuite), par e-mail : aide@disno.ch et par un service de tchat en ligne.

Réseau DIS NO : 60 lieux pour être aidé en Suisse romande

DIS NO collabore avec des professionnel·le·s réparti·e·s dans près de 60 lieux de prise en charge (institutionnels ou privés) psychothérapeutique en Suisse romande. Il s'agit de psychologues ou de psychiatres spécialisé·e·s auprès desquels DIS NO oriente ses bénéficiaires, qu'il s'agisse des personnes directement concernées ou de leurs proches, pour leur permettre de bénéficier d'une prise en charge adéquate.

À propos de DIS NO – Créée en 1995 et installée à Lausanne, l'association DIS NO est un acteur de la prévention de la maltraitance et des abus sexuels envers les enfants. Active dans la prévention, elle dispose d'une ligne d'écoute pour les personnes préoccupées par des pensées ou des comportements impliquant des mineurs, leur permettant d'accéder à une aide adéquate pour éviter un passage à l'acte sur mineur·e. En parallèle, l'association œuvre à la sensibilisation et à la formation des professionnels de la santé et du social. DIS NO est notamment soutenue par la Confédération, le Canton de Vaud et la Fondation Action Innocence. <https://disno.ch/>

Contact médias :

Sébastien Bourqui, PRagmatik Communication

sbourqui@pragmatik-communication.ch – 076 380 61 59